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文娱

《一代宗师》首映，专访王家卫———

世间所有相遇 都是久别重逢
文/片 本报记者 倪自放

本报讯 在《泰囧》票房超
过10亿后，作为投资人的王长
田和他的团队频繁接受采访，
试图还原这个奇迹的脉络。

日前，他接受了著名影评
人周黎明的采访。他透露，徐
峥在他作为导演和演员的酬
劳之外，还将享受10%的利润
分成。以10亿票房计算，光线
的利润将达4亿。他说，在这部
电影票房达到五六个亿的时
候，他倾向于“我们不是黑马，
80%都是我们的努力”。但当
票房如脱缰的野马飙升超过
10亿，他承认，运气的成分在
增加，“40%都是运气吧，你可
以这么说。” (宗禾)

本报讯(记者 邱祎) 继
日前媒体传出张柏芝、庾澄庆
加盟辽视春晚的消息后，姜昆
加盟主持也令观众的期待感
倍增。近日某知名论坛爆料，
低调拒绝央视春晚邀请的李
宇春将首登辽视春晚，或将与

“雨神”萧敬腾有惊喜合作。据
求证，辽宁卫视春晚剧组回应
了两人加盟的消息，剧组方还
透露，届时张韶涵也将华丽同
台，辽视春晚也因此升级为李
宇春、萧敬腾、张韶涵三大王
牌一决高下的战场。

辽宁卫视的工作人员告
诉记者，李宇春这次的春晚首
秀舞台，虽然具体内容无法透
露，但造型和歌曲选择都将全
面升级，新的一年她会颠覆以
往“疯狂”风格，实现自我蜕
变。

去年逢开唱就“显灵”遇
暴雨的萧敬腾，无奈被封法力
无边的“雨神”。新专辑《以爱
之名》大走“花样风”，潮男风
格挑战歌迷眼球，此番出场如
何营造出神秘感，实在难以预
测。今年回归歌坛的“励志女
神”张韶涵凭一首《淋雨一直
走》持续走红，但这首歌却被
网友恶搞评为老萧“最该翻唱
的歌”；而论坛则爆料：萧敬腾
极有可能与李宇春合作，两种
组合，哪一个会在辽视春晚的
舞台上high翻全场，萧敬腾现
场如何“择爱”，将成为晚会最
大悬念。

在历经7年准备、3年拍摄之
后，王家卫新作《一代宗师》6日在
京举行首映礼，王家卫带领片中
主演梁朝伟、章子怡、张震、小沈
阳、王庆祥、张晋、尚铁龙等接受
记者采访。

与王家卫之前的电影类似，
《一代宗师》精美到极致，而且金
句频现，“世间所有的相遇，都是
久别重逢。”“说人生无悔，那是赌
气的话……人生若无悔，该多无
趣啊。”“我选择留在我自己的年
月里了。”这样的句子出现在主演
章子怡的台词里，让人相信，这不
仅仅是一部动作片，而且事关理
念和情怀。对此，王家卫在接受本
报记者专访时表示，《一代宗师》
展现的是带有民国范儿的武林，
更是在表现中国人的美。

“我的习惯是没完没了。再给
我三个月也可以。”谈及电影耗时
之久，王家卫说，“客观的限制，一
路拍下去，三年还不够，但必须要
见大家。”

对于为何要拍摄《一代宗
师》，王家卫解释说，这是他从小
的梦想。他走进功夫这样一个全
新的世界，就很难走出去，“因为
有很多动人的故事。”虽然是他不
熟悉的情怀，但看到就必须要记
录下来。在开始的设想里，《一代
宗师》只是讲叶问，“从一棵树开
始，走完这条路发现是讲一个武
林——— 武林不可能是一棵树。”王
家卫表示，其实每个人都可能成
为宗师，但是每个人都有不同的
际遇。他提及电影中章子怡的一
句台词，叶问选择的是“眼前路”，
宫二选择的是“身后身”。这是两
种不同的人生态度。

北京1月6日电

本报讯(记者 师文静) 自1
月7日起，每周一22：00浙江卫视
将播出一档趣味问答与谋略暗战
并重的全民情智游戏节目《王牌
谍中谍》，这个新节目由“中国好
舌头”华少担纲制作人，整个节目
悬念重重、扑朔迷离，很有可能很
多观众看不懂。

《王牌谍中谍》是华少首个
担纲制作人的节目，华少非常
珍视这次缘分，决意要将从业
至今沉淀下来的所有“结晶”与

《王牌谍中谍》分享。在整个节

目创制流程中，华少可以说是
倾尽全力。《王牌谍中谍》每一
次策划会、每一个镜头，甚至是
推广工作，华少都要求自己细
抓，这样的结果就是：完全没有
觉睡。还记得在一次推广小会
中，节目需要凌晨刚出演播室
的华少想两句吆喝词儿，疲惫
不堪的他竟然还能挤出精神：

“《王牌谍中谍》你别怕看不懂，
也别怕赢太多！”

在《王牌谍中谍》中可以说一
切皆有可能。一是经典的节目模

式，《王牌谍中谍》每场均有五轮
较量，局中局、谍中谍的重重设计
终保节目悬念留到最后；二是“中
国好舌头”与“中国好女婿”在主
持的过程中潜移默化地加入了谍
战，成为其中的“谍”。

《王牌谍中谍》有精彩纷呈的
题库，出其不意。如果主持人问
出：以下曾经被称为中国版贝克
汉姆夫妇的是哪对明星？大家可
别见怪，这就是“《王牌谍中谍》
style”！节目邀请的不拘一格的嘉
宾，让人叫绝。

徐峥将分享《泰囧》
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《王牌谍中谍》别怕赢太多

章子怡此后不拍功夫片
本报记者 倪自放

为了《一代宗师》，梁朝伟三
四年的时间靠在一部电影上，并
为此学习武术；而《一代宗师》也
被认为是中国最具影响力的女演
员章子怡至今最为出色的表演。
对于《一代宗师》，梁朝伟、章子怡
各有说法。

对于花三四年时间来拍摄一
部电影，是否值得？拍了王家卫六
部戏的梁朝伟给出的答案是，“没
有值得不值得，好玩就行。”

谈及多年合作拍档王家卫，
梁朝伟觉得他也有变化，“我从前
没有试过在他的电影里看到乐
观、正面、充满正能量的人物。以

前都是忧郁低沉的，这次很舒
服。”文戏对于梁朝伟来说非常容
易，很快就过，但打戏却很受折
磨。电影开头的雨夜打戏，足足拍
了30个通宵，越拍越冷，“后来我
说导演我不行了，拍完了直接进
医院了，照X光，以为是肺炎，结
果是气管炎。”

看完《一代宗师》，媒体较多
的评价是“这不是《叶问传》，而是

《宫二传》”，叶问，是梁朝伟在片
中的角色，章子怡在片中的角色
是宫二姑娘。较多的评价认为，

《一代宗师》是章子怡从艺以来最
为出色的表演。

从1999年的《卧虎藏龙》到《一
代宗师》，章子怡表示中间相隔了
14年，自己的变化过程相当漫长。
而宫二这个角色比玉娇龙更决绝，

“她的内心世界是孤独的，把对女
人最重要的情感、后代，包括在武
术上的追求，都放弃了。”

章子怡也表示：“三年来的拍
摄和训练，让我身体处于超负荷
状态，已经接近崩溃的边缘；从角
色上说，这个角色在精神世界里
达到了极致，我以后无法超越。从
身体和角色表现两个方面考虑，
我决定以后再也不拍功夫片了。”

北京1月6日电
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